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村村庄庄合合并并办办公公，，实实惠惠看看得得见见
惠民县桑落墅镇59个村合并调整为14个社区，村级资源得到有效整合
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盘活原有各类资源

实现资源整合共享

近年来，桑落墅镇在新农
村建设中，为改变村级组织运
转成本高、空心村比例高、基础
设施建设成本高，带领群众增
收致富难、农村干部选人难、民
主管理难“三高三难”问题，促
进城乡统筹发展，2011年结合
村“两委”换届选举，大胆探索
村庄合并新路子。通过村庄合
并，全镇由原来的59个村合并
调整为14个，村干部由192人精
简为144人，实现了村级班子的
优化升级。
“现在沟也通了，水也来了，

浇地真方便了。以前浇地非常
麻烦，想借用邻村沟渠，由于历
史原因人家还不同意，联合办
公后，问题解决了。”桑落墅镇
赵李王村的李友明告诉记者。

桑落墅镇2011年进行村庄
合并后，盘活了农村各类生产
要素和资源，特别是原建制村
有限的土地、水域、林地等资源
可以在更大范围内实现资源整
合共享，有效提高了资源利用
率。原有的产业通过融合壮大，
优势产业更加明显，标准化、规
模化水平不断提升，产品竞争
力和市场占有率进一步提高。

这次改革还整合了资金多
元化投入机制，集中各村有限
的资金办大事，形成资金合力，
为全面推进新农村建设提供了
资金支撑，加快了发展农业产
业化和农村城镇化的步伐。

目前，全镇各联村新增土
地流转面积3800多亩，新增养
殖户300多户，59个村实施了道
路硬化。

联村干部团结协作

特事难事得到解决

“村庄合并，各个自然村都
有在联村‘两委’任职的干部，
在集中人力、物力、财力办大事
上，各个自然村的群众都能看
到好处，得到实惠。联村‘两委’
心往一处想，劲往一处使，团结
协作，共谋发展。桑落墅联村就
是一个非常典型的例子。”刘洪
军谈起村庄合并的好处时说。

原来桑落墅社区由桑东、
桑西、桑南、桑北、桑中、刘家店
六个村组成，位于镇驻地，近
3600口人，是一个历史悠久的
古街道。上世纪90年代，因状告
县公安局胜诉而“闻名全市”。
此后几届镇党委、政府一直以
维稳为主，其他各项工作几乎
处于停滞状态，整个桑落墅街
就像一烫手山芋没人敢碰。

合村前，村“两委”换届没
有一次选举成功。2011年镇党
委政府利用村两委换届之际，
通过大量调查研究征求群众意
见，成功选举了11名村“两委”
干部。三年来，11名干部扭成一
股绳，齐心协力想办法、找思路
攻坚克难，各项工作都走在全
镇的前列，令全镇干部群众刮
目相看。历届党委政府想实施
老商业街西延工程也终于实
现，使新老商业街得到融会贯
通。

换届选举呼声高

连选连任率达90 . 5%

“如果没有李行头村的李
寿生书记，我们孟家村和小尹
村说什么也修不上油漆路。”孟
家村和小尹村群众说起村的泊
油路时，他们一致感谢李寿生。

据悉，合村前小尹村由于
种种原因村干部在各项工作中
几乎发挥不了作用，村庄管理
处于瘫痪状态，成为多年的“老
大难村”，而孟家村修路又必须
经过小尹村。合村后，联村书记
李寿生利用自己在周边村的威
信直接进村开展工作，最后给
两村修上柏油路，受到广大群
众的拍手称赞。

“我们感觉联村干部没有
什么不好，干了很多好事。”近

日在桑落墅镇社区党支部选举
现场党员张军说。桑落墅全镇
14个社区党支部共有应到会参
加选举的党员899名，实参加选
举的党员有821名，党员到会率
91 . 3%，共产生农村社区党支部
委员总数为74人，其中女性委
员2人。

本次换届选举连选连任67
名，平均年龄为45岁，其中高中
以上文化程度41人。通过换届
选举，新一届支部委员会班子
的连选连任率高达90 . 5%，也进
一步提高了班子的自信力和战
斗力，进一步巩固和加强了社
区党支部在村民自治中的核心
领导地位。

“从社区党支部换届结果看，74名党支部成员有67人是
连选连任，只有三个自然村的村干部有所变动，这说明我们
这三年的工作没有白干，得到了群众的高度认可，也说明我
们联合办公是正确的。”桑落墅镇党委书记刘洪军在新任社
区支部成员培训会上讲到。从2011年开始，桑落墅镇大胆探
索村庄合并新路子，通过三年来的运行看，一个“合”字，改变
的不仅是村庄的规模和名称，更给农民生活带来了新变化。

文/片 本报记者 王文彬 本报通讯员 刘建刚

桑落墅镇辛西社区石贾村群众在看选民榜。

废废弃弃桃桃木木变变身身桃桃雕雕助助农农增增收收
惠民县大年陈镇因势利导，帮助桃农资源重新利用

本报12月3日讯 (记者 王文
彬 通讯员 王军 邢海英) 素
有“桃乡”之称的惠民县大年陈镇，
桃树种植面积近2万亩，每年大量
由于改良桃树品种被淘汰的桃木
达到200多吨，要么被成堆地扔在
田间地头晒干后回家当柴烧，要么
5分钱一斤卖给炭商。该镇因势利
导，鼓励手工艺人制作桃木工艺
品，并帮助农民联系浙江义乌小商
品城和临沂小商品城等地的批发
商，拓展销路。

如今，全镇已经有多户群众加
工桃木工艺品，有头脑的农民更是
在淘宝上开了自己的网店，几分钱
一斤的废旧桃木摇身一变成为价
值不菲的孙武雕像、桃木剑、桃木
刀等工艺品，为农民增收近数十万
元。

利用废弃桃木制作工艺品，带
来了可观的生态效益，工艺品的制
作不仅减少了树枝焚烧带来的烟
尘污染和温室气体，而且还达到了
资源重新利用的良好效果。

惠民县审计局

开展审计回访工作

本报讯 近日，惠民县审
计局为更好地征求被审计单
位对审计工作的意见和建议，
全面了解审计人员在审计过
程中遵守廉洁从审工作纪律
的情况，发现问题和廉洁从审
先进典型，全面启动审计回访
工作。采取发问卷调查函，由
局领导带队纪检部门负责，分
头走访部分重点被审单位。对
今年以来完成的32个审计项
目，逐个单位进行审计回访。

从回访初步掌握的情况
来看，审计人员都能严格遵守
廉洁从审规定，依法从审，主
动退还被审单位所送礼金、有

价证券和土特产品。该局还对
回访情况进行了认真总结分
析，在局内通报回访情况，表
扬先进典型，指出问题与不
足，将回访情况纳入年度目标
考核内容，作为考评奖惩依据
之一。

认真落实整改。对回访发
现的问题，及时纠正和整改，
对问题突出的由纪检负责人
找相关人员谈话，指出问题、
提出要求，督促整改到位。切
实通过审计回访，提高审计质
量和服务水平，促进机关党风
廉政建设。

(徐良杰)

何坊信用社

开展业务技能达标测试
本报讯 近日，为进一步

提升柜面业务的服务质量，提
高柜台员工的服务水平。何坊
信用社利用休息时间，进行了
一次业务技能达标测试。前台
员工认真准备，积极参与，达到

了预期的活动目的。通过达标
测试，进一步促使前台员工熟
练掌握业务技能，强化业务知
识，为更好的为客户提供优质
服务提供了保障。

(苏学立)

送金融知识下乡
助力反假币行动

本报讯 为了提高广大农
民群众爱护人民币，反假人民
币的行动热情，净化社会环境，
胡集信用社积极响应人民银行
号召，送金融知识下乡，助力反
假币行动，胡集信用社全体员

工利用宣传时机，广泛地开展
爱护人民币，反假人民币活动，
累计发放各类宣传册2000余
份，累计鉴定并收缴各类假币
5000余元。

(雷宝林)

着力审、评、报
促投资审计提升

本报讯 近日，惠民县审计
局在“审”、“评”、“报”三个环节下
功夫，促使投资审计工作又上新
水平。

着力在审计内容上体现投资
建设运行状态，根据工程性质分
类统计管理，根据实施过程中存
在的问题修改调整方案，为同类
别同阶段投资项目提供参考资
料；着力在审计评价上体现投资
建设履行状态，结合问题性质、后
果影响、金额大小、经济责任关联
程度等，严肃经济责任划分；着力
在审计报告上增强投资审计结果
参考价值，严格把握审计评价的
标准化、等次化，狠抓审计结果报
告质量，紧扣投资项目管理需求。

(张鹏)

做好任中审计
强化审计监督

本报讯 近日，惠民县审计
局针对干部监督管理工作新形
势、新任务，有步骤、有计划、有重
点地安排好经济责任审计，坚持
任中审计和离任审计相结合，逐
步加大任中经济责任审计比重，
将审计关口前移，强化领导干部
任中经济责任审计监督,充分发
挥经济责任审计在管干部、正党
风、促廉洁中的重要作用。

任中经济责任审计从财政财
务收支的合理、合法及有效性，国
有资产的安全、完整和保值增值
情况，重大经济决策情况，内部控
制制度建立及执行情况，遵守有
关法律法规和规章制度情况等五
方面对在职主要领导干部作出客
观、公正的评价，并将审计档案存
入领导干部个人档案，作为干部
业绩考核、调岗换岗、提拔任用的
重要依据。 (康婷婷)

大年陈镇王西池村村民王照俊正在和妻子紧张地给浙江义乌小商
品城加工桃木制品。
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